



6291

MITTEILUNG Nr. 144 – MAI 1978

NEUE AUSGABE – 12. JUNI 1978

*INTERNATIONALE ORGANISATION FÜR ZIVILLUFTFAHRT
LUFTSICHERHEIT*

Am 12. Juni 1978 gibt die Postverwaltung der Vereinten Nationen eine neue Gedenksérie zum Thema "Internationale Organisation für Zivilluftfahrt (ICAO) – Luftsicherheit" heraus.

Das Flugzeug selbst war bei seiner Entstehung weder eine Erfindung einer Nation noch einer Technologie. Heute, nach 75 Jahren, ist der internationale Charakter des Luftverkehrs offensichtlich. Die Luftfahrtsgesellschaften in aller Welt befördern heute mehr als 500 Millionen Passagiere und fliegen mehr als 11 Milliarden Kilometer. Die Welt ist mit einem Luftliniennetz überspannt und die Luft wurde die Autobahn für den Welt-handel.

Um jedoch aus diesen Möglichkeiten das Beste zu holen, müssen die Luftfahrtsgesellschaften geschultes Bodenpersonal haben, tausende qualifizierter Männer und Frauen, um ein Flugzeug zu steuern, zu warten und zur Weiterentwicklung beizutragen: Luftsicherheitskontrolleure um Zusammenstöße mit anderen Flugzeugen zu verhindern, Meteorologen für den Wetterdienst und Wettervorhersagen, Techniker für Flugmeldungen und Luftfahrtsausrüstungen, Kartographen, Spezialisten für die Ausstellung von Lizenzen und die Ausbildung von Personal, Mechaniker und Flugabfertigungspersonal. Während eines Nachmittages kann ein Flugzeug Territorien mehrerer Nationen mit anderen Sprachen und verschiedenen Gesetzgebungen überfliegen. Bei all diesen Unternehmungen geht die Sicherheit über alles, es dürfen keine Fehler durch Unkenntnis oder Missverständnisse gemacht werden. Mit anderen Worten, es muss internationale Normen geben, Abkommen

aller Nationen auf technischer, wirtschaftlicher und rechtlicher Ebene, so dass die Luft der Hauptverkehrsweg für Passagiere und Waren werden kann, die ohne Hindernisse und Unterbrechungen überall hintransportiert werden können.

Am 4. April 1947, 30 Tage nach der Ratifizierung der entsprechenden Konvention durch 26 Staaten, nahm die Internationale Organisation für Zivilluftfahrt ihre Tätigkeit auf.

Die Ziele der ICAO sind, Grundsätze und Techniken der internationalen Luftfahrt weiter auszuarbeiten sowie die Organisation und die Entwicklung des internationalen Luftverkehrs zu fördern.

Es sollte erwähnt werden, dass die ICAO nur für den Aufbau sorgt, der die internationale Zusammenarbeit in der Luftfahrt ermöglicht; erfolgreiche Resultate hängen von der Bereitwilligkeit aller Nationen ab, Zugeständnisse zu machen sowie von der Zusammenarbeit bei der Abschliessung von Abkommen. Der Erfolg, den die internationale Zivilluftfahrt in den letzten 20 Jahren errungen hat, ist ein voller Beweis dafür, dass Nationen zum öffentlichen Wohl wirkungsvoll zusammenarbeiten können.

Vier Werte (S.Fr. 0,70 0,80, 13 und 25 cents) werden im Phototiefdruckverfahren von Heraclio Fournier (Spanien) in folgenden Mengen und Farben gedruckt:

Werte	Auflage	Farben
S.Fr. 0,70	1 700 000	braun, orange, gelb, schwarz
S.Fr. 0,80	1 700 000	türkis, orange, gelb, schwarz
13 cents	2 000 000	blau, gelb, rot, grün
25 cents	1 700 000	grün, gelb, rot, blau

Format : 26 x 36 mm. Zähnung : 13 3/4.

Das Motiv der Markenwerte in Schweizer Franken wurde von T.R. Savrda (USA) und das der Markenwerte in Dollar von C. Mutver (Türkei) entworfen.

Die Randinschriften bestehen aus dem UNO Emblem, der Jahreszahl 1978 und dem Sigel "ICAO" auf den Bogen der Dollarwerte und "OACI" auf den Bogen der Schweizer Frankenwerte.

Erinnerungskarte

Eine Erinnerungskarte mit der Reproduktion der Marken, die zu diesem Thema 1955 herausgegeben wurden, sowie der Marken dieser Ausgabe kommt am 12. Juni in den Verkauf.

Genfer Stempel



New Yorker Stempel



Der Genfer Ersttagsstempel und der Prospekt dieser Ausgabe wurden von C.A. Yasoshima anlässlich eines Wettbewerbes, veranstaltet vom Kunstmuseum Sao Paulo (Brasilien), entworfen. Der New Yorker Ersttagsstempel wurde von M. Zhukov geschaffen.

Ersttagsumschläge

Den 1. Preis des Wettbewerbes, veranstaltet vom Kunstmuseum Sao Paulo, erhielt J.C. Pirralho für seinen Entwurf für die Gestaltung des Ersttagsumschlages.

Die Umschläge werden in folgenden Arten angeboten :

1. zwei Umschläge, ein Umschlag mit den Marken in Schweizer Franken und einer mit den Marken in Dollar;
2. vier Umschläge, jeder Umschlag mit einem der Werte der Ausgabe;
3. vier Umschläge, jeder Umschlag mit einem Viererblock von einem der Werte der Ausgabe.

Bestellungen von Ersttagsumschlägen müssen spätestens am Ausgabetag bei der Postverwaltung der Vereinten Nationen eingegangen sein.

Es wird gebeten die Einzahlungen gleichzeitig mit den Bestellungen zu überweisen und die *Kundennummer auf Bestell- und Einzahlungsscheinen anzugeben.*

Der Verkaufsschalter im Palais des Nations, Eingang 6, ist am 12. Juni 1978 von 9 bis 17.30 Uhr geöffnet.

* * *

PHILATELISTISCHE NACHRICHTEN

Zurückziehungen

Die vier Marken der Ausgabe "Namibia" vom 22. September 1975 werden am 6. Mai (letztes Verkaufsdatum 5. Mai 1978) aus dem Verkauf gezogen.

Der 26. Mai ist der letzte Verkaufstag der vier Marken der Ausgabe "Sicherheitsrat" vom 27. Mai 1977.

Teilnahme der Postverwaltung der Vereinten Nationen an philatelistischen Veranstaltungen.

<i>Datum</i>	<i>Ort</i>	<i>Anschrift</i>
15.-16. September	Hamburg (Bundesrepublik Deutschland)	Postverwaltung der Vereinten Nationen c/o Herrn Martin Kosseda Postfach 7371 D-2000 Hamburg 36

<i>Datum</i>	<i>Ort</i>	<i>Anschrift</i>
30. September/ 1. Oktober	Stuttgart (Bundes- republik Deutschland) LAS 78	Postverwaltung der Vereinten Nationen c/o Herrn Herbert A. Seebold Leiter der Arbeitsgemeinschaft UNO-Luftpost im EAPC Stuttgart Bismarckstr. 56 D-7000 Stuttgart 1
7.-8. Oktober	Gummersbach (Bundesrepublik Deutschland) GUMBRIA 78	Postverwaltung der Vereinten Nationen c/o Herrn Karl Friedrich Müller Ausstellungsleiter der GUMBRIA 78 Wiesenstr. 32 D-5270 Gummersbach 1

Zu diesem provisorischen Kalender werden sicherlich noch andere Ausstellungen hinzukommen. Wir werden die Philatelisten darüber so gut wie möglich informieren.

Nächste Ausgabe

Die nächste Ausgabe der Postverwaltung der Vereinten Nationen hat zum Thema "Die Generalversammlung".

Am 15. September 1978 werden vier Werte (S.Fr. 0,70, 1,10, 13 und 18 cents) zu diesem Thema herausgegeben.

Weitere Einzelheiten werden vier Wochen vor dem Ausgabedatum bekanntgegeben.

Auskunft erteilt : Postverwaltung der Vereinten Nationen
Palais des Nations
CH-1211 Genf 10
Tel. (022) 34 60 11 – Apparat 3811

Nächste Mitteilung : August 1978